

## LA GUERRA SOVIETICO-FINLANDESA

# Rusia exige de Estonia le ayude en su acción contra Finlandia

## El Caudillo pasó el día de ayer en Riofrío

### En cumplimiento del Pacto de mutua asistencia

Londres, 11 (2 t.).—La Unión Soviética ha pedido a Estonia el cumplimiento del Pacto de asistencia mutua entre las dos naciones, y la intervención de dicho país en la guerra contra Finlandia a favor de los soviets.

Según "New Chronicle", el Pacto ruso-estoniano obliga a los signatarios a ayudarse mutuamente "en caso de ataque de tercera potencia".—Efe.

### Compañado de su distinguida esposa

### de su hija Carmencita

Visitarle esta tarde en su domicilio el excelentísimo señor gobernador civil don José Malcam-Fernández de Villavicencio, manifestado que Su Excelencia el Generalísimo Franco, su distinguida esposa y su hija Carmencita, entraron ayer, a las doce de la provincia de Segovia, a pasar el día en la finca de Riofrío, en uno de cuyos bellos salones almorzarán.

Compañaban a Su Excelencia el Generalísimo don José Malcam-Fernández de Villavicencio, su distinguida esposa y su hija Carmencita, a las doce de la provincia de Segovia, a pasar el día en la finca de Riofrío, en uno de cuyos bellos salones almorzarán.

### VISITA DE UN CONSUL INGLÉS

El señor gobernador nos dijo que hoy ha recibido la visita del consul inglés Mr. A. Goodden, jefe de la jurisdicción consular sobre la provincia de Segovia.

A. Goodden se quedará a almorzar con nuestra primera autoridad.

### ferrocarriles españoles

—Se habla mucho en los últimos tiempos en los medios económicos y bancarios de una relación con los ferrocarriles. Parece ser, esta es no la última hora, que en el futuro de dependencias de un ferrocarril a otro, tendiendo a formar todo más ordenado con la economía nacional en sus relaciones con la vida oficial, el propósito de que cuanto a los ferrocarriles pase al Ministerio de Industria y Comercio.

relación con los servicios financieros de las empresas, se dice que teniendo sus tesorerías distribuidas se están haciendo planes para conseguir la autorización oficial para reanudar el pago de los cupones de las obligaciones, algunos de los cuales se pagan sin pagar desde bastante del comienzo del movimiento nacional.

informaciones de que se prueban que la recaudación de los ferrocarriles es más que en otros tiempos.

comparación casi total de la eficiencia del transporte por ferrocarril, competencia que seguramente no volverá porque no material disponible para competir, hace que el tráfico oriente nuevamente hacia el ferrocarril. Y de esa situación de una recaudación saneada permite a las Compañías de ferrocarril normalizar sus relaciones con los obligacionistas, poniendo a una situación de independencia vital que ya no hay manera que exista puesto que el dinero para hacer el pago de los cupones.

preparación de la Ley de cuentas corrientes entrará en un momento de palpitante actualidad. Este tiene su importancia en más de 3.000 millones de pesetas los que están representados por las obligaciones de ferrocarriles.—Arco Spes.

### Acción militar de Italia

de relieve en Budapest.—El diario oficial "Pester" publicado recientemente con el título de fondo una correspondencia que pone de relieve la importancia del trabajo constructivo que se hace en toda Italia, especialmente en la acción militar italiana, señalando que la nación fascista está preparándose para mantener su potencia marítima.—C. I. B.

## LA FIESTA DE LA GLORIOSA ARMA DE AVIACION

# Emocionante oración del señor embajador de Italia

### UNA INVENCION SUECA

### Para destruir las minas

Estocolmo.—El conocido inventor sueco de electrotécnica, Henry Halberg, ha remitido al embajador inglés en Washington el modelo de un aparato adaptable a toda clase de minas, fácil de construir en serie y que destruye, según ha sido demostrado con las correspondientes pruebas, toda mina que entre en su radio de acción, que es bastante amplio. Los detalles del invento, cuyos planos entregará también al Gobierno sueco el inventor, se mantienen en el mayor secreto.—C. I. B.

### En el reino de la arquitectura de vanguardia

Nueva York.—En Racine (Wisconsin) acaba de inaugurarse un edificio para oficinas, que representa todo lo más atrevido que se ha realizado en el campo de la arquitectura de vanguardia. El edificio, de forma ovalada, no tiene ventanas, pues sus altas paredes de ladrillos rojos están interrumpidas por fajas de vidrio que tienen una longitud de más de cuarenta millas. La luz penetra por estas fajas, y la ventilación se efectúa por medio de instalaciones especiales que van a dar a dos respiraderos de sección circular de tres metros de diámetro. Estos respiraderos sobresalen del techo y dan a este original edificio el aspecto de un grotesco trasatlántico.—C. I. B.

### EL PROXIMO DIA 22,

se celebrará el tradicional sorteo de Navidad. En él se repartirán en premios 48.363.000 pesetas.

Premio mayor: 15 MILLONES DE PESETAS Jugad a la Lotería de Navidad

### Ante la imagen de Nuestra Señora de Loreto, regalada por la armada aérea italiana a la aviación española

### Acto solemnisimo en el aerodromo de Getafe

Madrid, 11.—Ayer, en aerodromo de Getafe, se celebraron varios actos para solemnizar la fiesta de la Patrona de la Aviación, Nuestra Señora de Loreto.

Primero se verificó la entrega a la Aviación española de una imagen de Nuestra Señora de Loreto, regalada por la Aviación italiana. La imagen fué llevada al aerodromo en una magnífica carroza portada por elementos del Fascio italiano en España. Se trata de una maravillosa obra de arte, y fué bendecida por el obispo de Madrid-Alcalá, asistiendo al solemne acto los ministros del Aire y de Marina, el embajador de Italia general Gambara, el teniente general Saliquet, los generales Barrón, Camilo Alonso, Rada, Sánchez Gutiérrez y Buruaga; diplomáticos, jefes de las representaciones del Ayuntamiento de Madrid y de la Diputación, comisiones militares de diversas Armas, jefes, oficiales y tropas de Aviación.

Ante el altar en el que fué colocada la imagen, el señor embajador de Italia pronunció unas palabras.

Dijo que no iba a hacer un discurso, sino a rezar una plegaria. Santa Madonna—dijo el general Gambara—: No desampares nunca a los caballeros del Aire. «Cara morena»: Haz que las armadas del Aire de España y de Italia sean fuertes, invencibles, reñas en el combate. Dale a España, concede a Italia, la grandeza a que aspiran y que ambas merecen. Concede a nuestro Rey-Emperador, al Caudillo Franco y a nuestro Duce, vida y fortaleza para presidir nuestro triunfo, por el que tantos héroes hermanos nuestros dieron la vida, seguros de que en la otra, Madonna divina, alcanzarán por tu intercesión la gloria que está reservada a los que mueren por su Dios y por su Patria.

Las palabras del señor embajador produjeron mucha emoción. Contestó el ministro del Aire, general Yagüe, con sentidas palabras patrióticas y de gratitud para la Italia fraterna cuyos hijos, por defender la fe y la civilización cristianas, derramaron generosos su sangre noble en España. No lo olvidaremos jamás. Viva Italia. Viva España. Viva Franco. Viva el Duce. Arriba España.

Los vitores del ministro fueron clamorosamente contestados. Después se ofició una misa solemne y, terminada ésta, las fuerzas desfilaron brillantemente ante las autoridades y representaciones. Seguidamente hubo un lunch, y a las doce los jefes y oficiales se reunieron en fraternal almuerzo. A las tropas les fué servido un rancho extraordinario. Por la tarde se celebraron diversos festejos, entre ellos una becerrada.—Logos.

La Agencia Logos nos transmite informaciones de los brillantes actos celebrados en todas las ciudades donde hay fuerzas de Aviación, para conmemorar la festividad de la Patrona del Arma, Nuestra Señora de Loreto, y que por falta de espacio nos impide publicar.

## EN EL CANAL DE LA MANCHA

# Hundimiento de dos grandes barcos cisternas ingleses

### Un monumento a Pio XI

Roma.—La comisión cardenalicia nombrada por el Papa para la erección del monumento a Pio XI en la Basílica vaticana, ha iniciado sus trabajos y a la vez ha comenzado también a trabajar otra comisión constituida por el archiepiscopado de los Lombardos en Roma que, junto con los representantes de Milán, de Desio y de diversas localidades de Lombardía, se han comprometido a adornar con un digno monumento al sarcófago que encierra el cadáver de Pio XI en el Vaticano.

Este monumento será inaugurado el día 29 de Junio de 1940, con motivo de la festividad de San Pedro.

El autor del proyecto es el benedictino, Padre Alberto Gresnigh, arquitecto y escultor muy nombrado, en colaboración con el pintor Piero d'Acchiardi. La estatua de Pio XI será esculpida por el escultor Castiglioni.

Las obras, que terminarán dentro del próximo año comprenden, además de las estatuas de dos santos, la colocación de dos grandes lápidas en la Basílica de San Carlo al Corso, que recordarán la Conciliación y la primera Misa celebrada por aquel Pontífice.—C. I. B.

### La curación milagrosa ocurrida en Zaragoza

### Declaraciones del doctor que asistía a la enferma

Zaragoza, 11 (2 t.).—El doctor Jaime Dolcet, médico de cabecera de María del Pilar Izquierdo, cuya curación sorprendente se produjo hace unos días, ha dicho que visitaba a la enferma desde 1923 y llevaba ésta doce años en cama. Estaba sorda, ciega y parálitica, llena de quistes y sufría muchas hemorragias motivadas por una úlcera del duodeno.

Ha agregado que fué inútil la intervención médica en la parálisis. Desde hace dos años, el máximo cuidado del doctor se había dirigido a cortar la hemorragia constante y que de modo fulminante podía producir la muerte. La ceguera de la enferma era total. En cuanto a la sordera, muy difícilmente oía algunos sonidos con el oído izquierdo.

En cuanto a los quistes, nunca se consiguió extirparlos. Refiriéndose a la moral de la enferma, ha dicho que era inmejorable. Todos los sufrimientos los soportó con resignación ejemplar. Jamás se le oyó una queja, y todo lo dejaba «a la voluntad de Dios».

Del médico se despedía siempre con estas palabras: «Que Dios le pague lo que hace usted por mí. Que Dios se lo tome en cuenta».

Una hora después de ocurrida la curación, el señor Dolcet se personó en la vivienda de María del Pilar, siendo recibido por ésta en pie, y pudo comprobar que habían desaparecido todas las manifestaciones de la tremenda enfermedad.

El médico concreta en esta forma:

María del Pilar Izquierdo, en la actualidad, no padece parálisis, ni ceguera, y tiene agudeza auditiva normal. No se explica la curación por el procedimiento científico, por cuanto en dos años no ha sido sometida a ningún tratamiento. Es un caso en el que la ciencia, con los conocimientos actuales, no puede fácilmente descifrarle.—Logos.

### CIUDAD DEL VATICANO

### Nombramiento de Camarlengo a favor del cardenal Lorenzo Lauri

Ciudad del Vaticano, 11 (2 t.).—Ha sido nombrado Camarlengo el cardenal monseñor Aquiles Lauri.

El cardenal Lauri nació en Roma el año 1864, y en 1887 recibió las órdenes sacerdotales. Su carrera eclesiástica y diplomática ha sido muy brillante. Reemplazó a monseñor Aquiles Ratti, luego Pio XI, en la Nunciatura de Varsovia. Su Santidad Pio XI le nombró cardenal en 1926.—Efe.

### Un rasgo del Caudillo

### Envía un cheque de 5.000 pesetas

### Para una mujer que ha dado a luz tres niños en un parto

Bilbao, 10.—El gobernador civil ha entregado al alcalde de Aspe un cheque de 5.000 pesetas enviado por el Caudillo para María Alberola Cerdá, vecina de dicha localidad, que hace días dio a luz tres niños.

El gobernador, por su parte, ha enviado a dicha señora dos cajas de botes de leche condensada.—Logos.

### EN EL ALCAZAR TOLEDANO

### Un acto muy emotivo

### Los pequeños cantores de París dedican una plegaria a los héroes

Toledo, 11 (2 t.).—Ayer actuaron en la Catedral los pequeños cantores de la Cruz, de París, durante la misa solemne que se celebró.

Después marcharon al palacio arzobispal, donde ante el primado, el obispo Auxiliar y Cabildo Catedral, interpretaron varias composiciones.

Se dirigieron luego al patio del Alcázar, donde ante numeroso público dedicaron una plegaria a los héroes, cantando a continuación una composición original, titulada "Viva España", de gran emotividad.

Uno de los niños cantores, presa de gran emoción, no pudo cantar, y estuvo llorando silenciosamente durante toda la actuación de sus compañeros. Los pequeños cantores fueron ovacionadísimos.

Se cantó al final el "Cara al sol" por las Organizaciones Juveniles y por el público.—Logos.

### Desplazaban 10.000 toneladas

### París, 11 (2 t.).—Comunicado de guerra de esta mañana:

### Sin novedades de importancia.—Efe.

### Berlín, 11 (2 t.).—Comunicado del alto mando alemán:

Actividad de la artillería en ciertos sectores del Mosela y del Palatinado. En todo el frente la jornada ha sido tranquila, sobre todo en el Oeste.

Han sido hundidos, en la parte occidental del canal de la Mancha, dos barcos cisternas ingleses de 10.000 toneladas.—Efe.

### De la guerra ruso-finlandesa

### Lo que han dicho algunos oficiales finlandeses. Los rojos están muy mal equipados

París, 11 (2 t.).—La Agencia Havas publica una entrevista que su enviado en Finlandia ha celebrado con varios oficiales finlandeses. Estos han manifestado que los soldados rojos van mal equipados. Ha relatado un oficial el caso de un piloto ruso hecho prisionero y que en vez de zapatos llevaba los pies envueltos en trapos.

También ha dicho que cuatrocientos cincuenta soldados se rindieron espontáneamente, lo cual demuestra lo deficiente de la moral de las tropas rojas.

Consideran los finlandeses que las pérdidas sufridas por los rusos son muy considerables, pues el fuego de

### LA SUERTE DE SUECIA

Londres, 11 (2 t.).—«New Chronicle» dice que las próximas jornadas serán de importancia capital para Suecia. Es imposible que el Gobierno sueco pueda contener la hostilidad creciente del pueblo contra la Unión Soviética, entre el que prevalece la opinión de que una vez derrotada Finlandia, Suecia correría la misma suerte. Finlandia debe ser considerada como primera línea de defensa sueca y debe recibir apoyo inmediato.

El editorial del mismo periódico dice que Suecia y Noruega deben abandonar su neutralidad y apoyar simultáneamente a Finlandia.—Efe.

### MOVILIZACION DE NUEVAS QUINTAS

Berna, 11 (2 t.).—Finlandia ha llamado a filas varias quintas de reservistas con objeto de hacer frente a los soviets en el sector medio del frente.

Se cree que los rojos desatarán una ofensiva en dirección a Uleaborg, en el golfo de Botnia, en cuya región son difíciles las comunicaciones.—Efe.

### El sorteo de la Lotería

Madrid, 11.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 120.000 pesetas. Número 11.070. Cádiz, San Sebastián, Barcelona.

Segundo, 70.000 pesetas. Número 8.403. Barcelona, Madrid.

Tercero, 30.000 pesetas. Número 8.104. Barcelona, Vigo, Valencia.

PREMIADOS CON 2.000 PESETAS

18.747,	27.925,	30.797,	30.813,
1.964,	19.473,	32.033,	13.252,
2.741,	27.959,	9.851,	6.823,
30.545,	4.821,	29.565,	

### A 300 KILOMETROS DE ALTURA

### Se registran 1.100 grados de calor

Ginebra.—La Agencia Central europea informa que hasta una altura de 30 kilómetros la temperatura del aire se mantiene constante en torno a los 55 grados bajo cero. Después sube rápidamente para alcanzar una temperatura máxima de 60 grados sobre cero a la altura de 50 a 60 kilómetros, temperatura igual a la registrada en los puntos más cálidos de la tierra. Continuando la ascensión, el termómetro marcó un nuevo descenso de la temperatura hasta cerca de 170 grados bajo cero a una altura de 90 kilómetros. Después de esto el aire vuelve a calentarse nuevamente con rapidez y a los cien kilómetros la temperatura sube de nuevo a cien grados sobre cero para alcanzar a los 300 kilómetros de altura un valor positivo de 1.100 grados. Se trata, por tanto, de un calor suficiente para fundir inmediatamente el oro, la plata y el cobre.—C. I. B.

las armas finlandesas es de precisión maravillosa.

A la eficacia del fuego de las armas automáticas, hay que añadir la gran cantidad de minas colocadas profusamente para detener el avance rojo. También la artillería actúa muy eficazmente.

El Ejército finlandés, gracias a su movilidad y conocimiento del terreno, ha conseguido hacerse casi invisible y economiza mucho las vidas humanas, lo cual tiene mucha importancia cuando el enemigo es superior en número.

La población civil también está poseída de magnífico espíritu.

Es enorme el número de voluntarios que se enrola en la defensa pasiva. Todos los finlandeses se han mostrado también muy hábiles en la ocultación, con ramas y árboles. de las fortificaciones y refugios.—Efe.

LA GUERRA ENTRE FINLANDIA Y LA UNION SOVIETICA

# Los rojos han vuelto a emplear los gases contra los finlandeses

LA GUERRA EN EL OESTE

## Nada importante que señalar

Berlín, 10.—Comunicado de guerra del alto mando alemán:

Débil actividad de la artillería y de la infantería. Nada importante que señalar.—Efe.

París, 10.—Comunicado correspondiente a la mañana de hoy:

Nada importante que señalar.

París, 10.—Comunicado de la noche:

Combates de patrullas en diferentes puntos del frente.—Efe.

EN LA LIGA GINEBRINA

## Ambiente contrario a los soviets

Cómo opinan la diplomacia y la delegación francesa

París, 10.—Gana cada vez más terreno la idea de observar una actitud energética en relación con la agresión de que ha sido víctima Finlandia. Tal es la impresión que llega a los círculos diplomáticos franceses desde Ginebra.

El criterio de los países neutrales en el modo de hacer llegar su simpatía a Finlandia, presenta un aspecto muy diferente, según se trate de naciones alejadas de la zona de las hostilidades y las americanas, decididas éstas a obtener sanciones, por lo menos de orden moral.

En general, el ambiente es contrario a la Unión Soviética. Ayer, los delegados franceses cambiaron impresiones con la mayor parte de los representantes neutrales europeos y con el de China. Se trató de que los países escandinavos adopten una actitud clara sobre la agresión.

Estiman los delegados franceses que la expulsión de la Unión Soviética de la Sociedad de Naciones no bastará a aligerar la situación y hacer desaparecer el malestar existente.

Después de reunirse la Asamblea, se procederá a elegir nuevo presidente, e inmediatamente Finlandia formulará sus reivindicaciones.

Se cree que la actitud de Suecia será igual a la de Finlandia, y la de los países bálticos análoga a la de los países escandinavos.—Efe.

DETENCION DE MONSTRUOS HUMANOS

## Uno despedazaba y quemaba vivas a sus víctimas

Y otro asesinó a más de 800 personas

Madrid, 9.—Después de incansables pesquisas, se ha conseguido hacer detener, en la noche de ayer, a Narciso Zamorano Sánchez, cuando se hallaba escondido en una casa derruida de las afueras de Madrid.

Este individuo está acusado de innumerables asesinatos en el pueblo de La Torre de Esteban Hambrán (Toledo) y considerado como un monstruo humano. En unión de otros cómplices despedazaba y quemaba vivas a sus víctimas, martirizándolas y pinchándolas el cuerpo con leznas y tijeras. Entre las víctimas figuran el jefe local de Falange, el médico, el sacerdote y el jefe de Milicias.

**Captura del cabecilla de la «checa» de Fomento**

Madrid, 9.—Entre las numerosas e importantes detenciones practicadas por la Policía últimamente figura la de José Puig Lázaro, de treinta y cinco años, albañil, natural de Jaén y con domicilio en la calle de Santa María, número 4, de la barriada de Teatín de las Victorias.

Este sujeto era afiliado a la F. A. I. con anterioridad al glorioso Movimiento, y al surgir éste, tomó parte en el asalto al cuartel de la Montaña. Marchó luego a Alcalá de Henares para combatir a los militares allí su-

## El mando soviético señala un avance de 70 a 80 kilómetros que desmiente el Estado Mayor finlandés

## En Finlandia se teme una gran ofensiva roja para dividir en dos al país. Conmover el Parlamento finlandés al mundo civilizado

Moscú, 10.—Ha sido facilitado un comunicado de operaciones en el cual se dice que durante la jornada de ayer las tropas rojas han estado ocupadas en destruir los puntos de apoyo y resistencia en la región a cincuenta kilómetros al Sur de Petsamo. Este puerto ha quedado limpio de minas.

En dirección a Oukhta, Repola, Jroszero y Petrozavodsk, las tropas soviéticas avanzaron de 70 a 80 kilómetros al Oeste de la frontera. Después de haber ocupado el pueblo de Soumusulmi, las tropas soviéticas continuaron avanzando.

En el istmo de Carelia las tropas soviéticas, después de haber roto la principal línea defensiva finlandesa en la región Norte del río Taipplen Joki, avanzan sosteniendo combates, en dirección a Kexhalm.—Efe.

### COLUMNA SOVIETICA DESTRUIDA

Helsinki, 10.—Comunicado oficial finlandés.

El enemigo prosigue atacando en el sector del río Taipala, habiendo sido rechazado energicamente.

Violentos combates se han desarrollado en diversos puntos de la frontera del Este, a excepción de la región de Petsamo. La flota roja ha bombardeado varios pueblos del ar-

chipiciago. En algunos de ellos nuestras baterías de costa apoyaron la acción de la infantería para rechazar el intento de desembarco. El bombardeo aéreo de Hangoe, efectuado ayer por la aviación soviética, no ha tenido consecuencias.

Hoy, los aparatos rojos bombardearon los puertos de las islas situadas frente a Kaivico. Nuestras fuerzas aéreas han realizado reconocimientos y bombardeos sobre tropas enemigas en marcha. Secuadas por la acción de tierra, nuestras escuadrillas destruyeron una columna soviética formada por tanques y carros de asalto.

### SE TEME UNA GRAN OFENSIVA

Helsinki, 10.—De fuente oficiosa se informa que los numerosos ataques soviéticos que registra hoy el parte oficial de guerra, son debidos, probablemente, a la mejoría del tiempo que permite más movimientos de tropas que en días pasados.

En todos los combates al Norte del lago Ladoga, los finlandeses han llevado gran ventaja sobre los soviets.

En el istmo de Carelia la situación no ha variado. Las baterías de costa de Karviste apoyan eficazmente a las tropas de tierra que contienen a los rojos en este sector.

El Estado Mayor finlandés informa que los aviones finlandeses han bombardeado Kronsladt, y desmiente la afirmación de que los rusos han progresado setenta kilómetros.

Se cree que los rusos desencadenarán una gran ofensiva contra el centro de Finlandia partiendo de Soumussalma en dirección a Honu, cerca del Golfo de Botnia, con el fin de partir a Finlandia en dos.

La flota finlandesa, después de violento y reciproco bombardeo, ha obligado a las unidades soviéticas a retirarse del Golfo de Botnia.

En Carelia la presión soviética es cada vez más intensa.—Efe.

### LOS GASES EMPLEADOS POR LOS ROJOS

Helsinki, 10.—De fuente autorizada se informa que el gas empleado por los soviets en los ataques al Norte del lago Ladoga, es la «pitruina de cloro», o nitrocloroforno, que se utiliza en tiempo de paz para destruir los insectos en locales cerrados. La proporción de dos gramos de dicha sustancia por metro cúbico de aire, basta para hacer imposible la vida al cabo de un minuto.

## LOS ESTRAGOS DE LA GUERRA EN EL MAR

# Numerosos buques hundidos por mina o torpedeamiento

AYER EN ALMERIA

## Fueron enterrados sesenta y dos mártires

Almería, 10.—Ayer se verificó el sepelio de los restos de sesenta y dos mártires asesinados en el pueblo de Turón por los rojos, desde donde fueron traídos a esta capital.

El número total de caídos en Turón es de setenta y tres. El resto, entre sesenta y setenta y tres, han sido enterrados en otros lugares.

Al sepelio han asistido las autoridades, jerarquías del Movimiento, familiares de las víctimas y numeroso público.—Logos.

## Entre ellos figuran dos que formaban parte de un convoy

Berlín, 10.—La D. N. B. publica una información militar diciendo que al Sur de Sarrebruck el fuego de la artillería del enemigo ha sido más fuerte. La actividad de la aviación ha sido casi nula a consecuencia de la espesa niebla y la lluvia.

Numerosos buques ingleses han sido hundidos en la costa al chocar con minas, y otros torpedeados por unidades alemanas en el Atlántico.

Dos grandes buques han sido hundidos en un convoy. Esto significa que es peligroso el sistema de convoyes, sobre todo si se trata de barcos de distintas nacionalidades que no pueden comunicarse bien entre sí. Los ingleses declaran en todos estos casos que se trata de choque de barcos. Esto significa que los ingleses no saben navegar. Claro que tales accidentes se producen porque aparece de vez en cuando un submarino.—Efe.

### MAS BARCOS HUNDIDOS

Berlín, 10.—La D. N. B. comunica desde Amsterdam que el barco inglés «San Alberto», de 7.400 toneladas, ha sido hundido según informan desde Nueva York, a la altura de Landsend, en el litoral inglés. En auxilio de este barco llegó un vapor cisterna.

Por choque con otro en el litoral Sureste inglés, se ha hundido el vapor francés «Dinard», de 525 toneladas, habiéndose salvado la tripulación.

Después de infructuosas tentativas de salvamento, puede darse por perdido al buque belga «Cabiuda», de 5.000 toneladas, del que se ha salvado su tripulación. Este barco había salido de Pernambuco a Amberes con algodón y aceite.

Por último, un buque a motor, holandés, ha chocado con una mina en Callandscoog, siendo recogida la tripulación por unidades de la Marina holandesa.—Efe.

### LA PARTIDA DEL «SANYO MARU»

Tokio, 10.—Los centros políticos y la Prensa concentran su atención ante la partida de Rotterdam del vapor nipón «Sanyo Maru», que saldrá el 12 del actual.

Es el primer barco japonés que después de la intensificación del bloqueo se dirige al Japón transportando mercancías de procedencia alemana. Desplaza 8.360 toneladas.—Efe.

### UN BARCO HOLANDES

Amsterdam, 10.—El barco holandés «Jummingham», de 400 toneladas, se ha hundido al chocar con una mina cerca de la costa holandesa. La tripulación se ha salvado.—Efe.

### CHOQUE DE BARCOS

Londres, 10.—Ayer se registró un choque entre dos guardacostas y el trasatlántico «Duke of Lancaster», el cual sufrió grandes averías, siendo recogidos los pasajeros a bordo de otro navío.—Efe.

### DISPOSICIONES OFICIALES

## Nombramientos de varios gobernadores civiles

### Ley de la Jefatura del Estado sobre casas baratas para funcionarios y obreros

Madrid, 10.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Jefatura del Estado.**—Ley ampliando la actividad del Instituto Nacional de la Vivienda en orden a la construcción y régimen de viviendas protegidas, a las que los diferentes organismos oficiales tengan que edificar para sus funcionarios, empleados u obreros, siempre que reúnan las condiciones establecidas por este Reglamento y Ordenanza general. Se requerirá, en cada caso, acuerdo del Consejo de ministros, a propuesta del ministro del Departamento respectivo, en cuyo acuerdo se determinará, con cargo a qué créditos habrá de hacerse el gasto.

**Gobernación.**—Decretos nombrando gobernadores civiles de Guipúzcoa, a don Gerardo Caballero; de Badajoz, a don Florencio Acevedo; de

Santander, a don José López Ruiz; de Lugo, a don Pedro Morales, y de Málaga, a don José Luis Arrese Magra.

Ampliando el plazo de tres meses señalado por la Ley de 9 de Septiembre, estableciendo determinados beneficios a favor de los propietarios de inmuebles dañados por la guerra para su reconstrucción.

**Agricultura.**—Fijando la tasa de los vinos y alcoholes vínicos de la presente campaña de 1939-40.

Sobre transformación del cultivo forestal en agrícola.

**Industria y Comercio.**—Dando vigencia a los Estatutos del Instituto Español de Moneda Extranjera.

Nombrando presidente de la Comisión Reguladora de la producción de Metales a don Agustín Piana.

Sobre incorporación de auxiliares

Los soldados finlandeses intoxicados con estos gases, nunca recobrarán completamente la salud.

A última hora se ha recibido una nota de Estocolmo anunciando que los rojos han vuelto a utilizar gases asfixiantes en el istmo de Carelia.—Efe.

### PROCLAMAS DEL PARLAMENTO FINLANDES

Helsinki, 10.—El Parlamento ha celebrado una reunión extraordinaria, acordando publicar dos proclamas, una dirigida al pueblo finlandés y otra a todos los países del mundo.

En la primera se exponen las circunstancias de la lucha, y en la segunda se pide el apoyo y la colaboración de todos los pueblos para poder resistir victoriosamente la invasión roja.

Esperamos—concluye dicha proclama—que el mundo civilizado que nos ha manifestado ya su simpatía, no nos dejará solos frente a un enemigo muy superior en número.—Efe.

### LA AYUDA SUECA

Estocolmo, 10.—El Rey ha autorizado a la Cruz Roja sueca el envío de una ambulancia a Finlandia.—Efe.

EN LOS ESTADOS UNIDOS

## Se pide el rompimiento con los soviets

### Un candidato a la Presidencia

Washington, 10.—El ministro de Marina ha encargado la construcción de 23 contratorpederos rápidos y varios torpederos. Se cree que los gastos de este plan de construcciones se eleva a cinco millones de dólares.

Estas nuevas unidades serán destinadas al servicio de patrullas.—Efe.

\*\*\*

Washington, 10.—El senador Vanderberg, candidato a la Presidencia, ha dirigido una carta al secretario de Estado pidiendo que los Estados Unidos rompan sus relaciones con los soviets.—Efe.

## En el Instituto italiano de Cultura

### Se inicia un curso de Historia y Literatura

Madrid, 11.—Ante numeroso público, el profesor Rino Longhitano, vicedirector del Instituto, inició el curso de Historia y Literatura con una brillante disertación sobre el tema «Espiritu y caracteres de la literatura italiana».

Estudió desde sus orígenes la forma y la tendencia de ésta en la literatura, relacionándola al tiempo y a las varias expresiones del arte europeo y moderno que de ella han tomado desde el siglo XIII al Renacimiento.

De la comparación con la literatura española, puso en evidencia la afinidad y valores propios de una tradición literaria común, derivante de un mismo plano, culto, humanista, de poesía y civilización, que unen indisolublemente a España e Italia.

especializados de comercio en expectación de destino.

Nombrando secretario general técnico del ministerio de Industria y Comercio a don Constantino Lobo Montero.

Idem secretario de la Comisión Reguladora de las Industrias Químicas, a don José Senante.

Idem secretario de la Comisión Reguladora de la producción de metales, a don Luis Barreiro.

Convocando concurso-oposición para cubrir 25 plazas de oficiales comerciales.

Nombrando presidente de la Comisión del Grisú al ingeniero de minas don Ceferino López Sánchez.

**Educación Nacional.**—Estableciendo exámenes de ingreso en todas las Escuelas especiales de Ingenieros en la segunda quincena de marzo.

Dando normas para la provisión de las plazas de ingeniero en prácticas con destino a los laboratorios de la Escuela Especial de Minas.

**Trabajo.**—Autorizando el trabajo en domingos y días festivos del personal ferroviario y accidental de carga y descarga con asistencia voluntaria al mismo.

## Para los empresarios transportistas

Madrid, 11.—Para un asunto urgente relacionado con la distribución de vehículos industriales, se pone en conocimiento de los empresarios transportistas que pasen por la sección de Transportes de este Sindicato, sita en Atocha, número 64, principal, durante los días 11 y 12 del actual.

Madrid, 9 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.

## Las defensas de Italia

### El Duce confiere con jefes y técnicos militares

Roma, 10.—El Duce ha recibido, a presencia del subsecretario de Guerra, al general Monti, jefe de Cuorpo de Ejército; al general de Ingenieros Amoroso, y al coronel del mismo Cuerpo, Fortunato, con quienes confirió sobre el estado de los trabajos de perfeccionamiento defensivo de las fronteras metropolitanas.—Efe.

EN EL PUERTO DE VALENCIA

## Otros dos buques puestos a flote

### Son veintidós los puestos a flote desde la liberación de la ciudad

Valencia, 9.—Ha sido puesta a flote la draga «Valencia», que se hallaba hundida en las proximidades de la escala real y completamente tumbada sobre la banda de estribor. El salvamento se hizo en varias fases: la primera consistió en adrizar la draga; posteriormente fué taponada una avería de la sala de máquinas, y, por último, se vaciaron la escotilla y los compartimentos utilizando el procedimiento de achique y soplete, con lo que se consiguió sacar primeramente la proa y a continuación el resto de la draga. El salvamento ha presentado bastantes dificultades, principalmente por el mal estado de la cubierta. Esta draga es la última embarcación que quedaba hundida en el puerto interior, y con su salvamento queda libre por completo esta parte del puerto.

También se ha salvado en los primeros días de este mes el paquebote «Marzala», que estaba hundido delante de la caseta de los prácticos.

Con estos dos salvamentos han sido puestos a flote 22 buques desde la liberación de la capital.

## Profesa en la Orden de la Merced

### El catedrático señor García Morente

Madrid, 10.—El catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Central, don Manuel García Morente, ha profesado en la Orden de Mercedarios de la Buena Dicha.

El solemne y sencillo acto se celebró en el convento de las Mercedarias de Don Juan de Alarcón, porque el convento de Mercedarios de la calle de Silva fué destruido por los rojos.

El señor García Morente es viudo, y vivía con una hermana y una hija menor, pues la otra estaba casada con un ingeniero al que los rojos asesinaron en Toledo.

Durante la época del terror, García Morente se sintió atraído por la vida monástica, y en carta publicada hace poco más de un año en la zona nacional hacía público el propósito que acaba de realizar.

Obedeciendo órdenes de la jerarquía eclesiástica, el catedrático profeso seguirá explicando sus lecciones en la Universidad, pero en vez del traje civil, usará el hábito de los mercedarios.—Logos.

## Del ministerio de Industria y Comercio

### Comisión Reguladora de las Industrias Químicas. Rama del papel

Los libreros que tengan pedidos en cartera de revistas, libros extranjeros, remitirán relación de éstos, con indicación de precios, país de origen y casa editorial productora, en el plazo de quince días, a contar desde esta fecha, a la Rama del Papel, calle de Serrano, número 17, Madrid.

## Doctor Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer. En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya)

Consulta: de tres a seis. Teléfono 54736

Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos de 11 a 1.

Corpus, 8, primero, letra B

**AUTOMOVILES**  
SE VENDEN COCHES  
«Lancia»  
de cinco y siete plazas  
«Fiat»  
520-521 y 522, de cinco y siete plazas  
«Balilla»  
tres marchas, cuatro plazas  
Informes: Café Columba  
TELEFONO 207



## La ley del desbloqueo de cuentas regula también las interbancarias

Los incrementos bloqueados en cuentas corrientes se desbloquearán. Se aplica a las diferencias que registre el saldo de la cuenta en determinadas fechas una escala de porcentajes

Madrid, 11.—El «Boletín Oficial del Estado» de hoy, lunes, inserta la ley Reguladora del Desbloqueo. Consta de ocho capítulos y setenta y cinco artículos. Las principales disposiciones de dicha Ley se extractan a continuación.

En primer lugar, se podrá desbloquear a la paz una cantidad igual a la que en otras cuentas corrientes del mismo titular hubiere faltado el día de la liberación para completar el saldo del 18 de Julio de 1936. Es este el principal aspecto de lo que se llama el desbloqueo de corrección, fuera de este caso y de otros similares, los incrementos bloqueados en cuentas corrientes libretas e imposiciones de ahorro se desbloquearán, aplicando a las diferencias que registre el saldo de la cuenta en determinadas fechas una escala de porcentajes.

La escala es la siguiente: Diferencias entre los saldos de porcentaje de 19 de Julio de 1936 a 31 Octubre de 1936, 90 por 100; 1 de Noviembre de 1936 a 28 de Febrero de 1937, 80 por 100; 1 de Marzo de 1937 a 30 de Julio de 1937, 65 por 100; 1 de Julio de 1937 a 31 de Diciembre de 1937, 40 por 100; 1 de Enero a 30 de Junio de 1938, 20 por 100; 1 de Julio de 1938 a 31 de Diciembre de 1938, 10 por 100; 1 de Enero de 1939 a 31 de Marzo de 1938, 5 por 100.

A los efectos descontados, descubiertos, préstamos y créditos concedidos por los Bancos y Cajas de Ahorros, que no tengan origen anterior, al 19 de Julio de 1936, se les aplica la misma escala. La ley regula, asimismo, las cuentas interbancarias. En el capítulo cuarto ordena lo relativo a obligaciones de pago de dinero por causa de operaciones practicadas bajo dominio marxista, fuera de los establecimientos de crédito en general. Se aplica la escala de porcentaje. El criterio beneficia a las obligaciones de los prestatarios y aseguradores, en la parte que deriven de sumas de dinero, recibidas durante la época roja.

La cuestión relativa a las revisiones de pagos que, bajo dominio marxista, cancelaron deudas anteriores al 19 de Julio de 1936, se resuelve en el sentido de conceder la revisión únicamente a los pagos hechos con dinero rojo, después del 1 de Enero de 1937.

Para amortizar, extinguir o redimir préstamos, hipotecas, deudas, títulos de rentas fijas o cargas reales, en los que se hubiere practicado una duración superior a cinco años, no obstante, dados ciertos requisitos, el pagador podrá enervar la acción de revisión. La Ley concede a los cuarententistas que tengan el carácter de titulares de una empresa agrícola industrial o mercantil el derecho de formar consorcio de desbloqueo, dentro de cada oficina bancaria para reparar el producto del desbloqueo, en forma más elástica que si se procediese individualmente.

Se trata de un método semejante al reparto de la Contribución industrial. Entre agremiados solamente posible a base de una petición del 40 por 100

## SUBSIDIOS FAMILIARES

Aviso a los Ayuntamientos

Estando próxima la liquidación de los actuales presupuestos del año en curso, tanto los de los Ayuntamientos como los de la Caja de Subsidios Familiares, y siendo varias las entidades municipales que faltan por presentarse en esta Delegación a cobrar las cuotas iniciales y normales que ingresaron en esta Caja, les ruego por medio de la presente que antes del día 24 del actual se pasen por las oficinas de esta Delegación (calle de San Juan, número 14), con el duplicado que se les entregó cuando hicieron el pago para proceder a abonar las dichas cantidades.

Dicho resguardo tiene que venir firmado al respaldo por el señor alcalde y puesto el recibí, fecha y sello de la Alcaldía, sin cuyos requisitos no se abonará.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista. Segovia, 11 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El delegado, S. Román.



## MISA DE PRIVILEGIO

Mañana día 12, a las diez, en la parroquia de San Miguel, se rezará la misa de privilegio por el alma del señor

## Don Matias Garcia Moreno

Q. E. P. D. Su viuda, hijos y demás familia, Agradecerán la asistencia

## Vacaciones de Navidad y Año Nuevo

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, en combinación con las de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante y Andaluces-Oeste, han acordado, para facilitar los viajes con ocasión de las tradicionales fiestas de Navidad y Año Nuevo, que los billetes de ida y vuelta, con reducción del 34 por 100, de la tarifa especial 102, grupo 7.º, con tarjeta de identidad, que se expendan a partir del día 21 del actual, sean valederos para regresar desde el 26 del corriente hasta el 8 de Enero próximo, todas estas fechas inclusive.

Para más detalles consúltense los carteles que serán fijados en las estaciones y despachos centrales.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.



Delegación Provincial de Ex Combatientes

Anunciada la provisión de varias plazas por concurso-oposición en el Servicio Nacional del Trigo de esta provincia entre los ex combatientes que lo soliciten, expirando el plazo de presentación de instancias el día 15 del mes actual, esta Delegación advierte a cuantos ex combatientes se crean con derecho a solicitar cualquiera de las plazas anunciadas, que es indispensable haber obtenido como mínima recompensa en la pasada guerra la Medalla de la Campaña, y por esta Delegación se expedirá copia de los certificados de servicios militares prestados por los ex combatientes para su presentación, en unión de la instancia y demás documentos acreditativos de cualidades y méritos que estimen necesarios a su mejor derecho; quedando el original en poder del interesado.

Las dudas que puedan tener los ex combatientes sobre este concurso-oposición serán resueltas por la Delegación Provincial de Ex Combatientes. Segovia, 9 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.

El delegado provincial

EN JUAN BRAVO

## Debut de la compañía Osete-Espinosa

Ayer debutó en este teatro, con llenos rebosantes, la compañía de comedias Osete-Espinosa, poniendo en escena, a las cuatro y media de la tarde, la obra de Antonio Paso «Su desconsolada esposa», ya conocida del público segoviano, y a las siete y media y diez y media de la noche, la comedia, en tres actos, del mismo autor, «Que se case Rita», estreno.

La citada compañía está bien conjuntada, teniendo especiales aptitudes para la representación del género cómico y sobresaliendo la señora Osete y el señor Espinosa, personajes centrales de ambas producciones teatrales, los cuales hicieron pasar al público un rato delicioso con su gracia espontánea y situaciones escénicas, interpretadas con mucho acierto. Su excelente actuación les valió prolongados y calurosos aplausos.

Con respecto a la comedia «Que se case Rita», diremos, que como todas las de Antonio Paso, no tiene otra pretensión que hacer vivir a los espectadores unas horas regocijantes. Abunda en chistes, más o menos felices y en momentos alborozadores.

Se halla dentro, por tanto, de esa clase de obras, en las que sus autores, dan preferencia al retruécano, sin aspirar a otros galardones, menos modestos.

## Ejercicios espirituales para sirvientas

Hoy lunes, a las seis y media de la tarde, comenzará la quinta tanda de ejercicios en la capilla interior del convento de las Madres Reparadoras (San Clemente). Las horas son de seis y media a siete y media, por la mañana, y de seis y media a ocho y media, por la tarde.

Se ruega a las señoras faciliten a sus sirvientas la asistencia a dichos ejercicios.

## Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondiente al sorteo celebrado el día 6 de Diciembre:

Premio de 20 pesetas, número 682. Premios de 3 pesetas, números 82, 182, 282, 382, 482, 582, 782, 882 y 982.

Sorteo del día 7

Premio de 20 pesetas, número 62. Premios de 3 pesetas, números 162, 262, 362, 462, 562, 662, 762, 862 y 962.



EL MUY ILUSTRE SEÑOR

# D. Luis Martín Moreno

Canónigo de la Santa Patriarcal Iglesia de Sevilla

## Descansó en el Señor en esta capital de Segovia el día 10 de Diciembre de 1939

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

### R. I. P.

El eminentísimo y reverendísimo señor cardenal arzobispo de Sevilla; el excelentísimo Cabildo de dicha Santa Iglesia; su afligido padre don Juan Martín Gómez; hermanos don Nicolás y don Julián Martín Moreno; hermana política doña Inocencia Benito Esteban; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a la misa de privilegio que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la iglesia de San Esteban el miércoles, día 13, a las diez de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Misión militar española a Italia

Barcelona, 10.—En un vapor italiano salió ayer la misión militar española que va a Italia para asistir a los actos de compenetración con el Ejército italiano.—Logos.

## Alcaldía de Navas de Oro

El día 14 del corriente mes y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta de 6.705 pinos del monte de estos propios, que tienen un volumen de 1.781,450 metros cúbicos de madera, y 1.778,719 de leña de tronco, que hacen un total de 3.560,169, por la tasación de 46.303,99 pesetas, según anuncio inserto en la continuación del «Boletín Oficial» de esta provincia del día 17 de Noviembre último, número 140.

Las proposiciones pueden presentarse hasta la una de la tarde del día 13 y el pago se hará en dos plazos iguales, la mitad al empezar el aprovechamiento y el resto en el mes de Junio próximo.

El aprovechamiento se halla próximo a la carretera de Turégano a este pueblo y su extracción puede hacerse en camiones.

Navas de Oro, a 1.º de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde, Juan Martín.

## Junta Económica del Hospital Militar de Segovia

Anuncio

Debiendo adquirirse distintas clases de artículos alimenticios y otros de corriente consumo por este Hospital Militar para el próximo mes de Enero, por el presente se hace saber a cuantos interese que pueden formular sus correspondientes ofertas, que se ajustarán en cantidades, clases, calidades y características a las que se determinan en el pliego de condiciones y que hallanse a disposición de los que soliciten en la Jefatura Administrativa de este Hospital Militar (sita en la calle de José Zorrilla, número 40) todos los días hábiles, de diez a trece. La Junta se reunirá el día 18 del corriente mes, a las once horas, en el Hospital Militar.

La entrega de las ofertas pueden hacerse hasta el día anterior designado para la reunión en la mencionada Jefatura Administrativa (José Zorrilla, número 40), bajo pliego lacrado, poniendo en el sobre «Para el concurso de viveres».

Los oferentes están obligados al cumplimiento de lo ordenado respecto a fianza y presentaciones del recibo corriente de la contribución. El importe del presente anuncio será satisfecho, a prorrato, entre los adjudicatarios.

Segovia, 8 de Diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El jefe administrativo, Florentino Criado Sáenz.

## UN EXITO

Agua de colonia a granel  
Siete perfumes diferentes. Alta calidad. Perfume concentrado  
PERFLUMERIA VELASCO  
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

## RADIO

Nuevos modelos para 1940  
AUTO INDUSTRIAS  
Agencia oficial «Philips»  
Azoguejo, 9. Teléfono 200  
SEGOVIA

## CLINICA DENTAL

José María Vinuesa  
Odontólogo  
Ex alumno interno de la Escuela de Odontología de Madrid  
Consulta diaria de diez a una y de cuatro a siete  
Corpus, 8, principal, letra C  
TELEFONO 439

## Dr. Fernández Seco

Especialista en GARGANTA, NARIZ y OIDOS  
Pasará consulta en SEGOVIA hasta fin de Diciembre todos los días, de once a una y de dos a cuatro  
Plaza del Instituto, 2, bajo

## CLINICA DR. GUEDAN

Tratamientos modernos de las enfermedades de la piel y secretas  
San Bernardo, 30, pral. Madrid  
Consulta diaria

## D. VIDAECHEA

Oculista  
Consulta diaria de once a dos  
Calle Colón, 5, segundo

## Lea usted EL ADELANTADO

### ¡AUTOMOVILISTAS!

Se vulcanizan cámaras a vapor y se arreglan cubiertas y toda clase de objetos de goma  
Carretera de la Granja, n.º 8  
SEGOVIA

## CAZADORAS DE CUERO

con cierre de cremallera y forros de borreguillo  
Desde 75 pesetas  
Casa GERMAN ELIAS

## Máquinas de escribir

Copias, apuntes, instancias, lecciones de mecanografía por método sencillo y rápido de nueva mañana a ocho noche. Alberto González Gómez. Perocota, 1. Tel. 292

## Anuncios breves

Se vende camioneta «Peugeot», 1.500 kilos, buenas condiciones. Tratar, Rogelio Rubio, Puebla de Pedraza.

Se arrienda el molino de Valverde del Majano. Para verle y tratar, con Orenco Martín, en el mismo.

Vendo vaca suiza, recién parida, o cambio por chotas. Tratar, Doroteo Martín, Santo Domingo de Piñón.

Vendo aparato radio marca «Philips», seis lámparas, último modelo. San Francisco, 60.

Se necesita señorita para cajera con conocimientos de contabilidad. Razón, en la Administración de este periódico.

Regalo La Asociación de Hijas de María, de Aldeanueva, participa a sus favorecedores que ha sido premiado el número 909.

Vendo coche europeo, conducción interior, 10 HP., calzado, nuevo, toda prueba, muy barato. Razón, pescadería de Paco, Segovia.

Se venden ternera suiza de seis días, gran tamaño y dos cerdos a medio cuido. Socorro, 16, Segovia.

Se vende pianola piano, nueva, imitable, mejorable, con rollos, informes, Angel del Barrio, Judería Nueva, 3.

Vendo 5.000 kilos de remolacha forrajera, blanca, en partidas pequeñas o grandes, al ser posible en una. Para tratar, Anacleto Renovilla, Cuéllar, (Segovia).

Se venden 700 pinos maderables y leñosos, en el asitiro término de Torrecarcela (Valladolid). Dirigir ofertas, hasta el 27 del actual, a Valentín Seisdedos, Olombrada, (Segovia).

Se vende madera de encina y leña, en el monte de Fuente el Olmo de Fuentesueña. Para tratar, Valentín Seisdedos, Olombrada, (Segovia).

Pérdida cinturón piel de ante, marrón, el día 8, desde la iglesia de San Martín a plaza San Esteban, 4, donde gratificaré devolución.

Vendo dos máquinas de coser, seminuevas, «Singer». Cecilia Martín (relojero), en Caballar.

Vendo vaca suiza, cumplida del toro, o cambio por primera. Tratar, Aurelio Hernández, Marazuela.

Se vende un cerdo en vena, raza vitorino, de cinco meses, siete arrobas. Razón, en San Rafael. (Estanco).

Radio-reparación. Mod. de taller de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (encima de la Suiza).

Figuras de nacimiento hebreas. Casa del Toledano, Plaza Franco, 20 e Isabel la Católica, 3.

1.120 plazas Ferrocarriles, 7.000 Peones camineros, concursos Aviación, etcétera. Informar «CASTILLO», Agencia de Negocios, plaza Rubia, 9, Segovia.

¡Tenderos! Gran surtido en accesorios de todas clases, frutas, castañas y nueces y toda clase de frutas. Almacén, José Serranillo. San Francisco, núm. 13. Ventas por mayor y menor.

Se vende vaca suiza, abocada a parir el segundo parto. Para tratar, con Eliseo Garrido, en Cantimpalos.

Vendo pareja de novillos acostumbrados a todo trabajo, unos 34 arrobas, cruz a cinco años. Tratar, Liborio Moreno, molino del Cañal. Tabladillo.

Caballo extraviado del término Peñalazuelo; señas: blanco, herradura de los cuatro extremidades. Abonará gastos, Casiano Rincón.